

## GEMEINDEPARTNERSCHAFTEN

### Partnerschaft mit Banská Štiavnica

Die Partnerschaft Hünenbergs mit der slowakischen Kleinstadt Banská Štiavnica wurde 2004 besiegelt. Sie besteht also nun schon seit über zehn Jahren. Nicht mehr wegzudenken ist dabei der 2009 gegründete Verein Partnerschaft Banská Štiavnica. Seine Aufgabe ist die Förderung der gegenseitigen Beziehungen auf kulturellem, gesellschaftlichem, schulischem und sportlichem Gebiet und generell der Brückenschlag zur Hünenberger Bevölkerung. Mit der Gemeinde Hünenberg besteht eine entsprechende Leistungsvereinbarung. Dass der Einsatz des Vereins geschätzt wird, kam unter anderem auch durch die Verleihung des Hünenberger Anerkennungspreises 2014 an den Vereinspräsidenten sichtbar zum Ausdruck.

Anfang Januar 2015 fand im Saal «Heinrich von Hünenberg» ein begeisterndes Konzert mit dem Štiavnicher Kinderchor «superar», dem Jugendchor der Musikschule Hünenberg und weiteren Jugendchören statt. Unter dem Motto «Jugend singt – zehn Jahre Partnerschaft Hünenberg – Banská Štiavnica» standen Kinder aus Štiavnica und Hünenberg miteinander auf der Bühne.

Die jüngste vom Verein organisierte Aktivität war die im Mai durchgeführte Sammlung von nicht mehr gebrauchten Musikinstrumenten für Kinder in Banská Štiavnica, die sich ein Instrument nicht leisten können. Den Mitarbeitenden des Werkdienstes und der Musikschule Hünenberg sei auch an dieser Stelle für die tatkräftige Mitwirkung bestens gedankt.

Ein nicht unwesentliches verbindendes Element bildet der direkte persönliche Kontakt zwischen Hünenbergerinnen und Hünenbergern und den «Štiavnicania». Schon viele aus unserer Gemeinde kennen Banská Štiavnica aus eigener Anschauung, und inzwischen ist Hünenberg auch für eine beträchtliche Anzahl Štiavnicher kein weisser Fleck mehr auf der Europakarte. Der Verein ermöglicht immer wieder solche Direktbegegnungen – sei es am jährlichen Stand am Hünenberger Weihnachtsmarkt mit personeller Beteiligung aus Štiavnica, an verschiedenen Veranstaltungen oder durch Reisen in die Partnerstadt.

Anfang Juli 2015 ist es wieder so weit: Um die 20 Personen reisen nach Banská Štiavnica und begleiten dabei eine Delegation des Gemeinderates, der von der Partnerstadt zu einem offiziellen Besuch eingeladen ist. Schon

zuvor – Anfang Juni – führt eine Hünenberger Oberstufen-Klasse ein Lager in Banská Štiavnica durch. Am Dienstag, 23. Juni, präsentieren die Jugendlichen ihre Eindrücke und Erfahrungen (Saal «Heinrich von Hünenberg», Beginn 19.30 Uhr). Sie freuen sich, wenn sie das vor gut gefülltem Saal tun können. Alle Interessierten sind herzlich willkommen.

Auch wir vom Verein Partnerschaft Banská Štiavnica freuen uns über den Support und das Echo aus der Bevölkerung. Neue Mitglieder sind stets herzlich willkommen.

Weitere Informationen auf der Website des Vereins Partnerschaft Banská Štiavnica [www.ahoj-stiavnica.ch](http://www.ahoj-stiavnica.ch) oder direkt beim Präsidenten Richard Aeschlimann, Dorfstrasse 7, 6331 Hünenberg, Tel. 041 780 97 20, [info@ahoj-stiavnica.ch](mailto:info@ahoj-stiavnica.ch).

*Für den Verein Partnerschaft Banská Štiavnica: Richard Aeschlimann, Präsident*



Štiavnicher Kinderchor «superar» und der Jugendchor der Musikschule Hünenberg